

農商工・観光で連携事業

7月に人材育成研修

【さいたま】日本販路
コーディネータ協会(東
京都北区、小塩稻之理事
長、03・3598・6
898)は、中小企業経
営者らが農商工と観光の
連携による事業展開につ
いて学べる「農商工観光
連携人材育成研修」を7

一協
コタ
路一
販ネ
本イ
日デ

月に始める。商品販売に
観光資源を活用した事
例の紹介など、地元と結
びついた事業化のノウハウ
を提供する。受講無
料。
研修は7月から10月に
かけて講義6回、実地研
修2回で進める。7月2

日の1回目は、農商工
観光連携の意義や販売タ
ーゲットに適合した商
品開発方法などについて
講義する。定員50人。申
し込み締め切りは5月31
日。問い合わせは同協会
事務局へ。

川越々として農商工
連携が成功している埼玉
県川越市の観光商業施設
を訪問する予定。「売り
場づくりや商談について
学べる」(小塩理事長)
という。

全国中小企業団体中央
会の「2011年度農商
工連携等人材育成事業」
として実施する。農商工
観光連携に関する人材を
育成し、各地の経済活性
化につなげる。小塩理事
長は「経営者のみならず
自治体や支援機関の職員
の方々にも受講してもら
いたい」としている。

農商工連携の今

★72★

東洋サプリ(広島市中
区、野口裕美社長、082
・509・1470)は、
柏崎青果(青森県おいらせ
町、柏崎進一社長、071
8・56・5030)と共
同で、ニンニクや長芋など
青森県産野菜を活用した高
含有機能性エキス商品群の
事業化に取り組んでいる。
2010年2月に農商工等
連携事業計画に認定。八本
松工場(広島県東広島市)
で量産準備に入っており、
まずニンニクエキスを本格
販売する。

青森県産の高品質農産物
を超高圧処理することでエ
キスを抽出して商品化する
事業。連携体代表者の東洋
サプリは超高圧処理装置×
1カーの東洋高圧(広島市
西区)の全額出資子会社
で、健康食品の販路、生産
技術を保有する。柏崎青果
は高品質野菜の栽培技術を
持つ。東洋高圧も処理装置
の設計・製作の立場で参加
している。

使用する装置は東洋高圧
が開発した「まるごとエキ
ス50」だ。深さ1万斤の深

超高圧で農産物エキス採取

青森産ニンニクを商品化

海に相当する100がだも
の超高圧を生み出す装置
だ。酵素分解によるエキス
化や殺菌、熟成などの効果
があり、食品や化粧品など
さまざま分野で活用され
てきている。

超高圧加工を採用する
と、熟成期間を大幅に短縮
でき、機能性成分もアップ
する。ニンニクの場合、血
栓予防効果があるとされる
シクロアリインが従来
のニンニクエキスと比
べ4、5倍、滋養強壮
成分のS-アリアルシス
テインも約18倍含まれ
ることが分かった。し
かも処理日数は数分の
1程度なので差別化が
……

可能になる。ほとんどが工
キス化されるので、これま
で出荷できなかったもので
も出荷できる。青森県産の
ニンニク、長芋、ゴボウは出
荷量が全国1位。大根やカ
ブなどのシェアも高く12品
目がベスト10に入る。連携
効果で生産者の経営改善も
期待できる。

東洋サプリは04年の創
業。東洋高圧は「技術蓄積
を有効活用し、入り口から
出口まで一貫した流れがで
きないか」(野口賢二郎社
長)と、分社した。これま
での売り上げ計画が確保
できる。ただ、ニンニクだ
けでなく、長芋やゴボウな
ど柏崎青果が扱う生産物の
加工も検討しており能力を
オーバーする。そこで30
0リットルタイプの大型装置を導
入する計画も進めている。

エコキーパー協会(千
葉県茂原市、寺尾政昭理
事長、0475・44・
4102)は、省エネル
ギー運動の活性化のため、中小事業所が1年間
の省エネ成果を競う「省
エネ甲子園」をこの秋に
スタートさせる。こうし
た活動やエコアピール支
援協議会との連携などを
強化し、独自資格制度
「エコキーパー」の資格
取得者を3年で5倍の5

中小政策

事業者の省エネ CO₂量競い合い

エコキーパー協 資格者5倍増へ